

## IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE LAS CABEZAS

La Iglesia de Nuestra Señora de La Cabeza, conocido popularmente como Las Cabezas, es un templo que alberga en sus muros un increíble valor histórico y religioso. Esta iglesia, se encuentra localizada en el distrito de El Rímac, y fue construida durante la segunda década del siglo XVII. Se sabe, que inicialmente el terreno de la iglesia habría sido un solar, cuya adquisición posterior fuera hecha por Juan Martín Fregoso, quien tuviera la intención de hacer del sitio una ermita que se hallara bajo la advocación de “Nuestra Señora de los Ángeles”. Si bien inicialmente el lugar se encontró bajo la advocación de la mencionada imagen mariana, tan solo 12 años después de su fundación, el nombre del lugar, así como sus dimensiones, se vieron modificados. La ermita se volvió una iglesia que ahora se encontraba bajo la advocación de “Nuestra Señora de la Cabeza”, conocida y grandemente venerada en España como Virgen de la Cabeza.

A nivel estructural, el Templo de Nuestra Señora de La Cabeza, presenta un techo poco usual para las construcciones religiosas de la época, y que se caracteriza por ser plano y presentar una fachada bastante sencilla. Respecto a la planta del edificio, aquella tiene forma de cruz latina de una sola nave y a lo largo de su historia ha pasado por una serie de remodelaciones. El edificio de la Iglesia de Nuestra Señora de la Cabeza, llama la atención de los conocedores, por un milagro que envuelve su historia. Se dice, que años atrás, poco tiempo después de su construcción, el Río Rímac se desbordó destruyendo parte de la edificación; sin embargo, se conoce, que el daño pudo ser peor, de no ser por la intervención de San Martín de Porras, quien entonces era un fraile que, al ver el desborde del río, se atrevió a arrojar tres piedras hacia este invocando a la Santísima Trinidad, acto que ocasionó el aplacamiento de las aguas del Río Habrador. Pese a la intervención del santo, el viejo templo tuvo que ser reconstruido, aunque aquello solo pudo verse consolidado cinco años después del desborde del Rímac.

Quien ve esta iglesia por fuera, no se atreve a anunciar la gran belleza que aquella alberga en su interior. Entre las piezas que conforman el decorado de la Iglesia de Nuestra Señora de la Cabeza, es posible reconocer al bello retablo mayor de tendencia neoclásica, cuyo origen nos remonta al siglo XIX; así como también la efigie de “Nuestra Señora de la Cabeza”, que estuviera en el templo incluso antes del desborde del Río Rímac en 1634. En el interior de la Iglesia también es posible hallar otros retablos originarios del siglo XIX y que presentan un marcado estilo neoclásico que fueron implementados en la refacción que realizara Miguel Rodríguez.

Quien quiera visitar esta histórica Iglesia del distrito de El Rímac, tiene que dirigirse hasta el Centro del Rímac, el establecimiento religioso se ubica a la altura de la cuadra 4 del jirón Virú.

Fuente: Turismoi.pe

<https://turismoi.pe/iglesias/iglesia/iglesia-de-nuestra-senora-de-la-cabeza.htm>

Fotos relacionadas:

